

Des visiteurs « impressionnés » par le chantier Calais Port 2015

Hier, de 9 h à 17 h, le groupement constructeur de Calais Port 2015 a organisé une journée portes ouvertes sur le chantier. Les dizaines de visiteurs ont découvert durant deux heures les avancées des travaux depuis janvier 2015, les procédés de construction et les prochaines échéances du chantier.

PAR ADRIEN BOUSSEMART
calais@lavoixdunord.fr

CALAIS. Peu avant 11 h, ils étaient une vingtaine à attendre au terminal transmanche pour visiter le chantier. Après un café et quinze minutes de discussion autour de la sécurité du site, l'environnement, la pose des Xblocs, ces blocs de béton en forme de X de 6, 8, 10 et 12 m³ et des images modélisées du chantier, les visiteurs venus du Boulonnais, de l'Audomarois et du Calaisis étaient invités à suivre une réunion d'information autour des grandes lignes du projet. Une demi-heure durant laquelle, ils pouvaient poser des questions.

FABRICATION DES XBLOCS

Roger et sa femme Odette habitent Leulinghem, face aux carrières du Boulonnais, qui fournit le chantier en enrochements. « Je vois chaque jour ces enrochements devant chez moi, je me devais de venir. Et puis, j'ai toujours été intéressé par les grands chantiers », raconte le retraité. Actuellement, entre 10 000 et 15 000 tonnes d'enrochements sont livrés chaque jour. Après la « réunion d'information », les visiteurs, équipés de casques et de gilets orange, ont découvert les 45 hec-

tares de terre-plein gagné sur la mer depuis le début du chantier en janvier 2015. Très vite, face à la mer, à trois mètres de hauteur, les appareils photo sont rapidement sortis pour immortaliser le moment. Gilles, Calaisien, est ravi « de voir autant de personnes s'être déplacées pour s'informer ». Intéressé par le chantier, il se dit « impressionné de la technicité et le professionnalisme des ouvriers ». « J'ai connu l'hoverport et

“ On ne s'imagine pas la quantité de travail que cela peut engendrer, c'est impressionnant. ”

BRUNO ET RÉGINE

le travail accompli est phénoménal », poursuit-il. Après trente minutes de questions-réponses, les visiteurs ont investi l'usine de fabrication des Xblocs, qui en fabrique 36 chaque jour. Dans un bruit assourdissant, Régine et Bruno s'émerveillent. « On ne s'imagine pas la quantité de travail que cela peut engendrer, c'est impressionnant », apprécient-ils. Hier, près de 380 personnes sont venues visiter « le chantier du siècle » pour le Calaisis. Une réussite pour l'opération. ■



Les visiteurs ont pu découvrir les engins utilisés sur le chantier, visiter l'usine Xblocs et connaître les caractéristiques du chantier.

La fin du chantier prévue pour 2021

« La livraison est prévue pour le 13 janvier 2021 ». Une date qu'Arnaud Grevoz, directeur de projet chez Bouygues travaux publics du groupement constructeur, n'a pas hésité à donner. « Nous sommes dans les temps. Les bonnes conditions météorologiques depuis 2016 nous ont permis d'avancer selon le planning », se félicite-t-il. La digue principale, qui fermera le futur bassin, longue à terme de 3,3 km fait déjà 1,3 km de long. Le terre-plein de 45 hectares gagné sur la mer est désormais terminé. « Le chantier est entré en phase de consolidation de ce terre-plein », explique-t-il. Autrement dit, un excès de sable a été placé sur une partie du terre-plein afin de le consolider. « Entre octobre et novembre, cette phase devrait être terminée », selon le directeur de projet.

DES BÂTIMENTS DÈS 2019

Seul retard à noter : l'installation des ponts qui permettent d'entrer

sur le chantier. « Nous avons décidé de les construire un an plus tard. Ce retard n'aura pas d'incidence », explique-t-il. Dès 2018, les travaux de construction de la plateforme principale débuteront. Elle sera soutenue par « 68 pieux métalliques d'une quarantaine de

mètres ». L'assainissement du réseau sera effectué l'année prochaine. Dès mi-2018, la chaussée sera mise en place avant la construction des bâtiments en 2019. Les passerelles d'accès aux navires seront installées en 2020. ■



L'absence de « grosses tempêtes » a permis la bonne avancée du chantier.

Aminci  Energie

Votre centre Aminci Énergie, N°1 dans la région dans l'amincissement avec digitopuncture.

Les beaux jours reviennent, retrouvez votre silhouette !

Spécial anniversaire prolongation !

www.therapie-mineur-calais.fr
amincie-energie-calais@orange.fr



Stéphanie LEBLOND

- Thérapies énergétiques
- Antistress - Bien-être
- Arrêt du tabac et des dépendances

1^{re} séance GRATUITE pour tout forfait de 10 séances

+ 2 soins OFFERTS

+ 1 séance OFFERTE au parrain et au filleul

*Offre valable jusqu'au 31/07/2017.

5 Bd Pasteur - CALAIS

06 68 15 50 78

Sur RDV : du lundi au vendredi